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Thema: Kai Pflaume ist neuer Botschafter der Deutschen Postcode Lotterie 
  
Beitrag:  2:02 Minuten 
 

Anmoderationsvorschlag: Im Deutschen Fernsehen ist Kai Pflaume seit Jahren ein Garant für Top-
Einschaltquoten, und auf der Liste der beliebtesten deutschen TV-Moderatoren steht er ganz weit oben. 
Was viele aber vielleicht nicht wissen: Kai Pflaume hat auch eine sehr soziale Ader. Mehrere Jahre 
engagierte er sich bei der Stiftung "SehnSucht". Und seit heute (19. April) ist er offiziell neuer 
Botschafter eines weiteren Projektes. Helke Michael weiß, was dahinter steckt. 
 
Sprecherin: Sich engagieren, die Augen offen halten und sich für andere stark machen, ist 
ungeheuer wichtig. So sieht das auch Fernsehmoderator Kai Pflaume und er sagt, dass 
Prominente hier ganz besonders in der Verantwortung stehen.  
 
O-Ton 1 (Kai Pflaume, 0:16 Min.): „Man kann auf bestimmte Situationen aufmerksam machen, man 
kann Probleme thematisieren, man kann helfen, man wird von den Menschen wahrgenommen und 
man hat natürlich eine Vorbildfunktion. Und insofern glaube ich, ist es sehr wichtig, dass gerade als 
Person öffentlichen Interesses ein Engagement gezeigt wird.“ 
 
Sprecherin: Genau deshalb engagiert er sich – an der Seite der zweifachen Eiskunstlauf-
Olympiasiegerin Katarina Witt – ab sofort als Botschafter der Postcode Lotterie – einer 
Soziallotterie, bei der… 
 
O-Ton 2 (Kai Pflaume, 0:11 Min.): „…man auf der einen Seite die Möglichkeit hat, etwas zu gewinnen, 
aber auf der anderen Seite 30 Prozent pro Los ausgeschüttet werden an soziale Zwecke, an Vereine, 
an Stiftungen, Organisationen – da, wo das Geld halt gebraucht wird.“ 
 
Sprecherin: Und das landet auch nicht irgendwo, sondern bleibt dort, wo es ausgegeben wird.  
 
O-Ton 3 (Kai Pflaume, 0:13 Min.): „Wenn ich ein Los in Bayern kaufe, dann weiß ich, ich unterstütze 
damit auch ein Projekt in Bayern. Wenn ich ein Los in Sachsen kaufe, weiß ich, es geht an ein Projekt 
in Sachsen. Und so ist das in allen anderen Bundesländern eben auch. Und damit weiß ich eben auch, 
wo das Geld hingeht.“ 
 
Sprecherin: Das Schöne daran: jedes Projekt, jeder Verein, jede Organisation – jeder, der 
Unterstützung für seine gemeinnützige Arbeit braucht, kann sich bei der Postcode Lotterie 
bewerben.  
 
O-Ton 4 (Kai Pflaume, 0:21 Min.): „Und dann gibt es einen fünfköpfigen Beirat, der über die Verteilung 
der Gelder entscheidet, unter dem Vorsitz von Rita Süssmuth, die natürlich auch mit ihrer Seriosität, mit 
ihrer Glaubwürdigkeit als ehemalige Bundesministerin für Familie und Gesundheit, aber natürlich auch 
als ehemalige Bundestagspräsidentin dafür steht, dass die Gelder wirklich da hinkommen, wo sie 
benötigt werden.“ 
 
Sprecherin: Übrigens: Auf etwas freut sich Kai Pflaume als neuer Botschafter ganz besonders. 
 
O-Ton 5 (Kai Pflaume, 0:18 Min.): „Sicherlich demnächst den ein oder anderen Monatsgewinner dann 
auch persönlich zu überraschen, weil diese Situation, an einer Tür zu stehen, zu klingeln und eine 
schöne Überraschung im Gepäck zu haben, die kenne ich wirklich zu gut und daher weiß ich auch, wie 
viel Spaß das macht und wie viel positive Emotionen man dabei erleben kann.“ 
 
Abmoderationsvorschlag: Wenn Sie auch mitmachen und nicht nur sich, sondern gleichzeitig auch 
anderen eine Freude machen wollen: wie alles funktioniert, was Sie selbst gewinnen können und 
welche Projekte Sie mit Ihrem Einsatz fördern – alle Infos finden Sie im Netz unter postcode-lotterie.de. 
Ihr Los bekommen Sie hier – wenn Sie wollen – natürlich auch.  
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Thema: Vom Botschafter der Liebe zum Botschafter für Soziales – Kai Pflaume 

ist neue Glücksfee der Postcode Lotterie 
  
Interview:  2:59 Minuten 
 

Anmoderationsvorschlag: Hört man den Namen Kai Pflaume, denkt man zuerst an diesen smarten 
jungen Mann, der mit seiner Kuppelshow „Nur die Liebe zählt“ fast 20 Jahre lang Sonntag für Sonntag 
die Herzen seiner Gäste und auch der Zuschauer höher schlagen ließ. Den Job als Amor hat er zwar 
inzwischen an den Nagel gehängt. Im Deutschen Fernsehen ist er aber nach wie vor eine feste Größe. 
Was viele aber vielleicht nicht wissen: Kai Pflaume hat auch eine sehr soziale Ader. Mehrere Jahre 
engagierte er sich bei der Stiftung „SehnSucht“. Und seit heute (19. April) ist er offiziell neuer 
Botschafter eines weiteren Projektes. Was genau dahinter steckt, verrät er uns am besten selbst. Kai 
Pflaume, hallo! 

  
1. Herr Pflaume/ Kai, woher kommt Ihr/ dein Engagement? Warum ist es für Sie/ dich 

so wichtig, sich für andere stark zu machen? 
 

O-Ton 1 (Kai Pflaume, 0:27 Min.): „Grundsätzlich sollte jeder Mensch sich engagieren. Aber – gerade 
wenn man in der Öffentlichkeit steht, dann hat man natürlich ein besonderes Gehör, was man von den 
Menschen bekommt. Und man kann auf bestimmte Situationen aufmerksam machen, man kann 
Probleme thematisieren, man kann helfen, man wird von den Menschen wahrgenommen und man hat 
natürlich eine Vorbildfunktion. Und insofern glaube ich, ist es sehr wichtig, dass gerade als Person 
öffentlichen Interesses ein Engagement gezeigt wird.“ 
 

2. Welche Projekte liegen Ihnen/ dir denn besonders am Herzen? 
 
O-Ton 2 (Kai Pflaume, 0:26 Min.): „Ja, ich setze mich ganz besonders für Kinder ein. Ich denke, das 
hat auf der einen Seite damit zu tun, dass ich selber Vater bin, Vater von zwei Jungs, aber auf der 
anderen Seite, weil Kinder doch häufig in einer Situation oder in einer Lebensphase betroffen sind, wo 
sie sich noch nicht selber helfen können und das liegt mir persönlich sehr am Herzen. Und  
ich finde es auch ganz wichtig, dass es Organisationen, Vereine, Stiftungen gibt, die vielleicht eben 
auch an der einen oder anderen Stelle ein Loch schließen können, was sich da eben aufgetan hat.“ 
 

3. Nun sind Sie/ bist du – an der Seite der zweifachen Eiskunstlauf-Olympiasiegerin 
Katarina Witt – der neue Botschafter für die Postcode Lotterie. Wieso eine Lotterie?  
 

O-Ton 3 (Kai Pflaume, 0:37 Min.): „Ja, die Postcode Lotterie ist ganz wunderbar, weil man auf der 
einen Seite die Möglichkeit hat, etwas zu gewinnen, aber auf der anderen Seite 30 Prozent pro Los 
ausgeschüttet werden an soziale Zwecke, an Vereine, an Stiftungen, an Organisationen – da, wo das 
Geld halt gebraucht wird. Und ich finde es zum Beispiel ganz toll, dass man nie alleine gewinnt. Dass 
es immer Menschen um einen herum gibt, die mitgewinnen. Also ich finde, in dem Falle ist geteilte 
Freude doppelte Freude und das macht mir besonders großen Spaß. Und darüber hinaus eben noch 
zu wissen, ich sage den Menschen ‚kauft euch ein Los und ihr wisst mit Sicherheit, dass ihr damit einen 
guten Beitrag leistet und dass ihr damit Organisationen unterstützt, die es auch wirklich brauchen.‘“ 

 
4. Wie funktioniert das mit dem Unterstützen von Projekten genau? Welche werden 

denn gefördert? 
 
O-Ton 4 (Kai Pflaume, 0:21 Min.): „Was klasse ist, dass das Geld, was in einem Bundesland 
ausgegeben wird, auch einem Projekt in diesem Bundesland zukommt: Also, wenn ich ein Los in 
Bayern kaufe, dann weiß ich, ich unterstütze damit auch ein Projekt in Bayern. Wenn ich ein Los in 
Sachsen kaufe, weiß ich, es geht an ein Projekt in Sachsen. Und so ist das in allen anderen 
Bundesländern eben auch. Und damit weiß ich eben auch, wo das Geld hingeht.“ 
 

5. Wer entscheidet denn, welche Projekte gefördert werden? 
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O-Ton 5 (Kai Pflaume, 0:30 Min.): „Also, jeder Verein, Organisation, wer auch immer glaubt, Geld zu 
brauchen und in der Postcode Lotterie jemanden zu haben, der einem helfen kann, der kann sich 
bewerben. Und dann gibt es einen fünfköpfigen Beirat, der über die Verteilung der Gelder entscheidet, 
unter dem Vorsitz von Rita Süssmuth, die natürlich auch mit ihrer Seriosität, mit ihrer Glaubwürdigkeit 
als ehemalige Bundesministerin für Familie und Gesundheit, aber natürlich auch als ehemalige 
Bundestagspräsidentin dafür steht, dass die Gelder wirklich da hinkommen, wo sie benötigt werden.“ 
 

6. Worauf freuen Sie sich/ freust du dich bei Ihrer/ deiner neuen Aufgabe besonders? 
 
O-Ton 6 (Kai Pflaume, 0:27 Min.): „Es wird mir eine große Freude sein, sicherlich demnächst den ein 
oder anderen Monatsgewinner dann auch persönlich zu überraschen und ihm die gute Nachricht zu 
überbringen, dass er viel Geld bei der Postcode Lotterie gewonnen hat. Ich freue mich sehr, weil diese 
Situation, an einer Tür zu stehen, zu klingeln und eine schöne Überraschung im Gepäck zu haben, die 
kenne ich wirklich zu gut und daher weiß ich auch, wie viel Spaß das macht und wie viel positive 
Emotionen man dabei erleben kann.“ 

 
Kai Pflaume über seine neue Aufgabe als Botschafter der Postcode Lotterie. Vielen 
Dank und viel Spaß! 

 
Abmoderationsvorschlag: Wenn Sie auch mitmachen und nicht nur sich, sondern gleichzeitig auch 
anderen eine Freude bereiten wollen: wie alles funktioniert, was Sie selbst gewinnen können und 
welche Projekte Sie mit Ihrem Einsatz fördern – alle Infos finden Sie im Netz unter postcode-lotterie.de. 
Ihr Los bekommen Sie hier – wenn Sie wollen – natürlich auch.  


